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Urgence financière des établissements publics de santé et des EHPAD
Question écrite n° 8536

Texte de la question

M. Thierry Frappé alerte M. le ministre auprès de la ministre du travail, de la santé, de la solidarité et des
familles, chargé de la santé et de l'accès aux soins, sur l'urgence financière à laquelle sont confrontés les
établissements publics de santé et les EHPAD dans la région Hauts-de-France. Selon un article de La Voix du
Nord paru le 8 juillet 2025, le déficit représente une réalité préoccupante : près de 90 % des EHPAD publics de
la région sont en situation déficitaire, reflétant un déséquilibre structurel dans leur mode de financement.
Parallèlement, la crise financière s'étend au-delà des maisons de retraite médicalisées et afflige également les
hôpitaux publics. Les coûts de fonctionnement liés à la hausse des salaires (notamment issue du Ségur de la
santé), à l'inflation des denrées, de l'énergie et au recours massif à l'intérim, pèsent lourdement sur leurs
finances. Le financement actuel, basé sur des dotations inadaptées, ne permet plus le renouvellement des
équipements ni le maintien de personnels qualifiés, menaçant la qualité des soins et la couverture territoriale.
Dans ce contexte et alors même que des aides ponctuelles ont été annoncées dans d'autres régions, la situation
reste critique dans les Hauts-de-France, sans perspective claire d'amélioration durable. À la lumière de ces faits,
il souhaite connaître les mesures que le Gouvernement entend mettre en œuvre pour rétablir la viabilité
financière des hôpitaux publics et des EHPAD dans les Hauts-de-France, assurer leur capacité
d'investissement, maintenir un haut niveau de qualité des soins et garantir l'égalité d'accès sur l'ensemble du
territoire.
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